
　　　　　　　　　　　

取扱い
(12/14時点)

取扱い
(3/18時点)

意見・要望

メールニュースは知りたいジャンルを選んで登
録できるので、便利だし必要な情報がタイミン
グ良く伝えられるのでとても助かる。
一方、市のWebサイトから「市報こだいら」を
見つけにくい。検索エリアに「市報こだいら」
と入れても、「音声版」のサイトばかりが検索
結果で表示される。
実際に「市報こだいら」を見るのは、市のWeb
サイトのトップページから「サイトマップ」⇒
「広報」⇒「市報こだいら」を辿らないと行き
着かないのはかなり不便。バックナンバーを見
たいことも結構あるので改善して欲しい。

小平市ホームページのトップページからデジタルブック版を登
録頂くと、市報こだいらが過去の分まで読める。また、小平市
ホームページで改良が必要な事項は市へ今後とも改良を申し入
れていく。

Ｄ Ｂ

意見・要望 定例市議会議事録のアップロードが遅すぎる。
広聴広報特別委員会で話し合いたい。（議会運営委員会が担当
かも知れないので確認が必要）

Ｄ Ｄ

この内容にかかる
請願が提出され、3
月24日の議会運営
委員会に付託され
ました。

意見・要望
９月定例会の議事録のアップがまだできていな
い。

文言など、議事録が適切にできているかチェックも必要。スケ
ジュールが詰められるか、広聴広報特別委員会で話し合う。

Ｄ Ｄ

この内容にかかる
請願が提出され、3
月24日の議会運営
委員会に付託され
ました。

意見・要望
市議28名全員でSNSの更新は一つのアプリに統
一して欲しい。

SNSは各議員の広報手段であるため統一は困難ではないかと考え
ている。

Ｄ Ｄ

小平市議会　市民と議会の意見交換会（議会報告会）

種類 [ 質問、意見・要望 ]

種類 内　　　容 議会報告会での回答

※ 議会は合議体であり、内容によっては議決が必要なものもあり、要望や個別的課題についての回答は決定事項ではありません。

　令和３年１１月２１日開催

○　市政全般について

取扱い・進捗

備　考

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 1



取扱い
(12/14時点)

取扱い
(3/18時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答

取扱い・進捗

備　考

意見・要望

今回は、４つの委員会のどれか１つを選択する
形になったのですね。コロナ禍前は、４つの委
員会すべてに出席することができました。ぜ
ひ、今後は、全部の委員会について、参加がで
きるようにしてください。最近、地域懇談会と
いう催しもあります。私は市政について、議員
や市職員、他の市民とたくさんしゃべりたいの
で、ぜひこのタイプのイベントを増やしてほし
いです。

現在はコロナの感染は落ち着いているが計画時は予断を許さな
い状況だった。リアルでの開催を要望する声は他でも聞いてい
るので、様子を見ながら次回の開催を検討したい。

Ｃ Ｃ
3月18日現在、リア
ルでの開催を予定
しています。

意見・要望

市長と議員は、国立精神・神経医療研究セン
ターを視察してください。市職員や政治家な
ど、知っていなくてはいけない人が、精神病や
NCNPについて知らないので、困っています。厚
生委員会班において、その話をしようと思いま
す。

厚生委員会班でのご提案をお願いします。 Ｄ Ｄ

意見・要望

私はのみち自治会、自主防災を担当しておりま
す。このコロナ禍では、自治会役員会はZoomを
活用して、コミュニケーションしております。
公民館や地域センターなど、今後はフル活動さ
れると思いますが、一つ提案ですが、このコロ
ナ禍では、オンラインの活用は並行して今後も
行なって行かねばならないと思います。
その中で、wifi等インフラの整備は第一検討、
実現をして頂きたいと思います。
どうぞ宜しくお願い致します。

必ずしも公共のwifiはなくても良いのではとの意見もあるが、
市はなるべく増やす方向で動いている。どんな場所に設置する
のが良いのか検討が必要。

Ｄ Ｄ

質問

市役所職員について
男性職員の育児休暇や育児参加休暇取得促進す
るために、工夫したら良いと思うことは何です
か。

積極的に休暇を取得するようにインセンティブを付与するよう
な仕組みを作っていくなどが考えられる。

Ｄ Ｄ

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 2



取扱い
(12/14時点)

取扱い
(3/18時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答

取扱い・進捗

備　考

質問

市役所職員について
女性管理職〔課長、部長）は、なぜ少ないと思
いますか。増やすための方法はどのようなこと
があると思いますか。

小林市長は初の女性市長で、女性管理職登用の方針も出してい
る。女性だけでなく男性も含めてどうすればバランスのとれる
体制になっていくかの検討が必要。
まずは男女ともに働きやすい環境を作ることが大切。その実現
により女性管理職の増加が期待できる。
現在、総務委員会で政策提言に向けて話し合っている。

Ｄ Ｄ

意見・要望

ふるさと納税で寄付金をたくさん集めて小平市
に付加価値をつけるプランをご検討お願いしま
す。
例えば森と芸術のおしゃれな街づくりのアイデ
アを皆さんで考えていただけたらと思います。

新しい市の取組として、旧佐川邸（上水南町2丁目寄附物件）の
ガバメントクラウドファンディングの例があるので紹介する。

Ｄ Ｂ

意見・要望
（新型コロナウイルス）ワクチン接種３回目の
ブースターは、近隣市より早く行ってほしい。

様々な考えがあるので、意見として受け止める。 Ｄ Ｄ

意見・要望
市ホームページに防災専用アプリがあった方が
良いと思いますが。

小林市長も防災については力を入れている。あった方がよいと
考える。

Ｄ Ｄ

質問 小川駅西口再開発公共床の進捗状況は。

①３～４階を区割りしている状況。男女共同参画センターの専
用スペースについては、条例に照らして議会として慎重に検討
する必要がある。
②11/24～11/26まで市役所でパネル展示を行っている。
③新市長の公約に専用スペースの検討とあるので、検討すると
思う。

Ｄ Ｄ

意見・要望
市議会定例会のライブ中継を導入した方が良い
のでは。

議会運営委員会で検討中である。 Ｃ Ｃ
議会運営委員会で
調査中です。

＜総務委員会班＞
　 市の情報はあなたに届いていますか？　～市報・ホームページ・SNS～

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 3



取扱い
(12/14時点)

取扱い
(3/18時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答

取扱い・進捗

備　考

意見・要望
一般質問通告書の全文を市議会ホームページに
掲載して欲しい。

議会運営委員会で検討できるか繋いでいく。 Ｄ Ｄ

この内容にかかる
請願が提出され、3
月24日の議会運営
委員会に付託され
ました。

意見・要望
市議会議員のメールアドレスを公開できるよう
な仕組みにして欲しい。

前期で議会運営委員会に申し送り済みです。 Ｄ Ｄ
議会運営委員会の
協議事項にはなり
ませんでした。

意見・要望

市報こだいらが全戸配布されているが、新聞折
り込みの時と比べて、イベント参加などの効果
を検証すべきでは。

大事な効果測定であり、どういう方法で効果の検証ができるか
市にも申し入れていきたいと考える。

Ｄ Ｂ

意見・要望

市報は全戸配布しているが、年齢や費用対効果
は検証しているか。アンケート調査をしている
と思うがその結果を受けて市の発信はどう変
わったのか。

市報の費用対効果の分析はどうやっているかはわからないが、
検証は必要である

Ｄ Ｂ

意見・要望
過去の定例会の録画中継を最低でも１年分は残し
て見られるようにして欲しい。

議運に申し送る。 Ｄ Ｃ
議会運営委員会で
調査中です。

意見・要望
市報こだいらの紙面の割り付け・レイアウトが
見にくいと思うが。

同様の意見を頂いているが、市の各課が競って掲載要望を出し
ており、ギリギリの構成となっている。レイアウトは改善が必
要と市も捉えている。

Ｄ Ｂ

意見・要望
市報こだいらの掲載基準はあるのか。公平性に
欠けていると思うが。

基準というより、優先順位をつけて掲載している。 Ｄ Ｄ

意見・要望

国分寺市の例であるが、市報と市議会便りの合
体版を作り、市議会の内容をより詳しくお知ら
せした方が良いのでは。

今後の検討課題として承ります。 Ｄ Ｄ

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 4



取扱い
(12/14時点)

取扱い
(3/18時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答

取扱い・進捗

備　考

意見・要望

ホームページでライフシーンから入園・入学を
クリックしても学校が何校あるかという簡単な
情報なのに探し出せない。

市としても改善できるところはするべきと考える。 Ｄ Ｂ

意見・要望

昨年、引越してきたときに、自治会について聞
いたら、衰退していて参加するメリットは少な
いと言われた。今後、共助は大切だし、例えば
震災が起きた後、コミュニティがしっかりして
いるところは、誰がどこにいるかがわかり、助
け合うことができた。自治会があることで、心
地よく、幸福感を感じることができるなど、プ
ラスになることを伝えていく必要があるのでは
ないか。

　若い人ほど、地震が来たらどうしよう、と言っている人も多
い。災害時以外にも、高齢化が進むなかでの見守りや、子ども
の安全や成長の見守りなど、地域のコミュニティが必要で、最
終的には自治会が重要である。自治会のメリットの周知の在り
方など、研究していきたい。

Ｃ Ｃ

意見・要望

私が入っている自治会では、10年に1回役員を
しなくてはならないが、役員をすると、周囲と
コミュニケーションが取れ、自治会の良さがわ
かる。

自治会の負担を減らすと、人に会う機会も減ってしまう。コロ
ナで自治会活動も滞っていたが、感染者数が減って久しぶりに
集まると、改めて自治会の良さやメリットが感じられる。

Ｄ Ｃ

意見・要望

コロナ禍で高齢者は外出できず、人と会わない
と、身体も不健康になり、医療費などのコスト
もかかる。若い人も精神的に不安定な人もい
て、地域コミュニティでの支えが重要である。

年齢に関わらず、孤立している人にとってのコミュニティや居
場所が必要である。

Ｄ Ｃ

意見・要望

例えば道路の傷んでいる部分を市民が写真を
撮って報告するなど、市民の力、情報の力を活
用して、市民の参加と行政コストの削減を図る
千葉市のちばレポのような取り組みもある。市
民が地元のいいお店を紹介するなど、市民の力
をインセンティブを与えて活用するような取組
ができるといいのではないか。

ちばレポでは、特にインセンティブは設けていないが、市民が
人材、資源であるというとらえ方は重要。自治会に限らず、広
い視点からコミュニティの活性化をとらえたい。

Ｄ Ｄ

＜生活文教委員会班＞
　 コミュニティーの力でコロナ禍を乗り越えよう　～市民の自治会参加を向上させる取組について～

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 5



取扱い
(12/14時点)

取扱い
(3/18時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答

取扱い・進捗

備　考

質問
市内の自治会でうまく活発に活動しているとこ
ろなど、調べていますか。

　市内には370ほどの自治会があり、活動状況は自治会ごとに大
きな差がある。例えば学園西町自治会は周年行事を行ったり、
バス旅行や防災イベント、夜回りなど活発に活動しているが、
それでも参加する人が減ってきているのが課題。
　立川市には自治会連合会があり、他自治会の情報も得られる
ようになっており、参考にしたい。

Ｃ Ｃ

意見・要望

ジェンダーの課題、わいせつ教員に授業を受け
た。男女共同参画センター「ひらく」でセック
スの話をしてはいけないと言われた。
セックスの話をする場所がほしい。ストレスで
死んでしまう。ガス抜きが必要です。

性の問題はオープンに話せる、男女共同参画センターで話す内
容である。
子供未来会議で話す内容ではない。

Ｄ Ｄ

意見・要望 地域センター、公民館が多すぎる。 Ｄ Ｄ

意見・要望 子育て支援、ヤングケアラーの問題 Ｃ Ｃ

意見・要望
小平こども未来会議は、円卓会議に社会福祉協
議会も参加されたら良いと思います。

Ｄ Ｄ

意見・要望

議員と話すとストレスが溜まる。陳情を議員が
議会に伝えないし、パイプ役にならない。市は
業務上過失致死にあたる。

ご意見として承ります。 Ｄ Ｄ

＜厚生委員会班＞
　 いのちを守る　～健康・介護・子どもなど～

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 6



取扱い
(12/14時点)

取扱い
(3/18時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答

取扱い・進捗

備　考

意見・要望
自殺対策は当たり前で、殺人対策が必要、病院
に外から入れないのが問題。

Ｄ Ｄ

意見・要望

家族の介護は、家族の責任という日本の考え方
が福祉の質と量の不足につながり、ヤングケア
ラーの問題につながると思います。
福祉計画は作成されたばかりなので、タイミン
グは良くないのですが、福祉計画などにも、ヤ
ングケアラー支援が入ったら良かった。
小平には、スクールソーシャルワーカーが配置
されていますので学校との連携を期待していま
す。

円卓会議の内容に入れるべき、皆さんの意見を円卓会議で話し
合うべきです。

Ｃ Ｃ

意見・要望

基幹相談支援センターの一日も早い設置を期待
しています。調査研究チームを作ったほうが良
い。（社会福祉協議会等）

Ｄ Ｄ

意見・要望
マンツーマンで話しても埒が明かない、自助会
を開催して話し合う場がほしい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

合築される福祉会館の1階について、今後の方
向性は。
皆で子育てを支えることができる施設にしてい
ただきたい。

公共施設マネジメントの中央エリアについては、現在検討を進
めているところでございます。ご意見として承ります。

Ｄ Ｄ

先日、中央エリア
の整備に関する市
民説明会が開かれ
ました。今後の意
見募集等に注視く
ださい。

意見・要望
今後の公共交通の方向性は。既存のスキームの
見直しについて

コミュニティタクシーを考える会などで、継続的に話し合いが
もたれている。現在のスキームは、平成１８年の考え方をもと
に前市長がすすめてきた。南西部は実証実験を行ったが、定着
には至らなかった。今後、新しい公共交通の在り方を、考えて
いくところである。

Ｄ Ｄ

＜環境建設委員会班＞
　 いつまでも住みやすい小平を目指して　～公共交通・脱炭素・マナー啓発～

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 7



取扱い
(12/14時点)

取扱い
(3/18時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答

取扱い・進捗

備　考

意見・要望
雨天時に使える、デマンドタクシーなどがあれ
ばよい。

一つの手法として承ります。 Ｄ Ｄ

意見・要望
西へのルート・東へ回るルートがあるとよい。
ぐるぐるバスがほしい。

ご意見として承ります。 Ｄ Ｄ

意見・要望
西武線の鷹の台駅が使いづらい。公園側に出口
があるとよい。西武線ともっと協力を

地下連絡通路に、エレベータを設置した経緯がある。駅舎内に
も、エレベーターを設置した経緯がある。東口設置への請願が
過去にもあった。駅舎の改装は１３億かかるという試算もあ
る。なかなか簡単なことではないが、協働の道を探っていきた
い。

Ｄ Ｄ

質問
グリーンスローモビリティについて、もっと詳
しく聞きたい。

国土交通省の進める時速20ｋｍ/hの新たな交通手段であり、電
気自動車なども含めて可能性を感じている。

Ｄ Ｄ

意見・要望
コミタクのルートがよくない。もっと考えてほ
しい。

ご意見として承ります。 Ｄ Ｄ

意見・要望
タクシーの活用について、期待している。雨天
時のニーズは高いと考える。

ご意見として承ります。 Ｄ Ｄ

意見・要望
シェアサイクルについて、設置場所を広げてほ
しい。

ご意見として承ります。 Ｄ Ｄ

意見・要望
自然エネルギーの活用の検討を。暖炉・ペレッ
トストーブもいいけれど、なじみがない。

一例として、ペレットストーブの活用をあげさせていただいた。 Ｄ Ｄ

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 8



取扱い
(12/14時点)

取扱い
(3/18時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答

取扱い・進捗

備　考

意見・要望 もっと太陽光の活用を ご意見として承ります。 Ｄ Ｄ

意見・要望
音響信号・エスコートゾーン、もっと増やして
ほしい。

ご意見として承ります。 Ｄ Ｄ

意見・要望

鷹の台駅から津田塾大学までの間で、インク
ルーシブ教育の授業を受講する方が、非常に
困っていると聞いている。安全に通学できる
ように、改善してほしい。

ご意見として承ります。 Ｄ Ｄ

意見・要望

久右衛門橋を使えと警察から言われたが、あそ
こは非常に危ない。過去に前市長に要望したこ
ともある。引き続き、充分に考えていただきた
い。

ご要望として承ります。 Ｄ Ｄ

意見・要望
新築住宅について、市独自の補助金ほしいです
よね。

ご意見として承ります。 Ｄ Ｄ

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 9


